

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados á precios convencionales.

LA PRENSA invita á sus anunciantes á presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

SANTA CRUZ DE TENERIFE. Oficinas: Valentín Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO: Leoncio Rodríguez

DIRECCION TELEGRAFICA: PRENSA.-Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos.—Corresponsales en Tenerife y en todas las islas.

Teléfono número 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales

Número suelto 5 céntimos

La guerra europea

Resumen del día

En los frentes inglés y francés, ha habido combates de artillería y ataques locales.

En el frente ruso, después de la calma de estos días, se ha reanudado la lucha. Se combate encarnizadamente en la región de Lokochi, cerca de Vladimir Voynski, sur de Kovel.

Los rusos han progresado en los Cárpatos. Durante los combates del día 31 han capturado 289 oficiales, 15,501 soldados, (de estos 2.400 son alemanes), 6 cañones, 55 ametralladoras y 7 lanzabombas.

En el Cáucaso ha habido también violentos combates, sufrieron los turcos terribles pérdidas.

De Atenas llegan noticias sensacionales. Se dice que Constantino ha abdicado en favor del príncipe heredero, quien ha sido nombrado regente. Zaimis queda de presidente del gobierno, apoyado por Venizelos. Se dice que ha sido decretada la movilización general. Estas noticias no están confirmadas todavía. La gendarmería cretense y los venizelistas rodearon los cuarteles, entregándose los revolucionarios. La guarnición de Voderia se unió á los revolucionarios, pero fueron rodeados también y se entregaron.

Treinta buques de guerra anglo-franceses han llegado al Pireo. Es probable que esta demostración sea para apoyar á Venizelos. En Africa Oriental las fuerzas enemigas están en plena retirada al este y oeste de las montañas de Uluguru. Los aliados continúan la persecución vigorosamente.

En un frente de 24 kilómetros entre el Dniester y el Zlota Lipa, hubo combates encarnizados. En la parte Sur, los alemanes reconocen que los rusos han obtenido ventajas.

La declaración de guerra de Bulgaria á Rumania ha sido la última. Seguramente Bulgaria ha obrado por presión de Alemania, que no tiene nada que perder allí. Bulgaria acaba de firmar su propia sentencia de muerte.

Frente inglés

Poldhu 2.—El comunicado oficial británico dice que en las cercanías del bosque alto, el enemigo salió á regresar, sin desarrollar el ataque. Entre los prisioneros citados en el comunicado anterior, habían ocho oficiales.

El último comunicado británico dice que el enemigo ha lanzado cinco furiosos ataques en un frente de 3000 yardas entre Guinchy y el bosque Alto.

Estos contraataques fueron precedidos de un violentísimo bombardeo y efectuados con fuerzas considerables. Efectuaron cinco ataques.

Cuatro de éstos fueron completamente rechazados con sangrientas pérdidas para el enemigo.

En el último ataque logró penetrar en nuestras líneas avanzadas en dos puntos sobre un frente pequeño. Desalojamos gases en el saliente de Ipres, con resultados satisfactorios.

Francia

El comunicado oficial francés de la tarde dice que en el frente del Somme nuestra artillería ha estado muy activa en las regiones de Estrees y Goyocourt.

Entre el Oise y el Aisna, llevamos á cabo un golpe de mano sobre una trinchera alemana delante de Nouvron y regresamos con algunos prisioneros.

Rusia

El comunicado ruso de esta tarde dice que durante una visita de inspección cerca de la aldea de Labusy, el general Nikitin fué muerto de un balazo en la cabeza.

Batalla

En dirección de Vladimir Voynski, en la región de Lokochi, se efectúa una batalla encarnizada. El enemigo hace furiosos ataques.

En la región oeste de Oleksinetz se combate también.

Otros detalles

En los Cárpatos, en la región de las montañas de Tommatic, nuestras tropas capturaron una serie de alturas.

En la región de Dorha Vatre avanzamos ligeramente hacia el oeste.

El 31 de Agosto capturamos en las regiones donde se han efectuado combates, 289 oficiales, 15,501 soldados, de los cuales 2.400 son alemanes.

Además capturamos 6 cañones, 55 ametralladoras y 7 lanzabombas.

Turquía

En el frente del Cáucaso al oeste de las regiones de Gumishkdanah y Rezinjan, los turcos tomaron la ofensiva, pero fueron rechazados en todas partes.

Durante este ataque, 4 regimientos turcos se abrieron paso á través de la primera línea de 4 regimientos del Turkestan, atravesando nuestras posiciones de artillería.

Nuestros regimientos contraatacaron inmediatamente á la bayoneta, arrojaron al enemigo hacia el oeste y recobraron enseguida toda la posición.

Al recobrar la artillería, ésta abrió fuego inmediatamente sobre los turcos sufriendo éstos terribles pérdidas.

Al norte del Bustrats nuestros destacamentos capturaron la aldea de Hormukund y desde allí lanzamos un ataque hacia la derecha al suroeste de la aldea. Los turcos fueron arrojados á un barranco como resultado de encuentro á la bayoneta, huyendo en completo desorden.

Comunicado de París

Gibraltar 2.—Un ataque enemigo al bosque de Maurepas, fué fácilmente rechazado.

Comunicado de Haig

Una tentativa de ataque enemigo á las cercanías de Highwood, fué rechazado.

La posición de Bulgaria hacia Rumania no está clara. Ayer por la mañana, Constantino indicio que se había entrado en un acuerdo por medio del cual Alemania, Turquía y Bulgaria, declararían, unidas, la guerra á Rumania, pero á pesar de que Turquía cumplió, no ha habido nada desde Sofía, que demuestra que Bulgaria haya dado ese paso tan peligroso. Ahora, un telegrama de Berlín asegura que el Ministro rumano en Sofía ha pedido sus pasaportes el miércoles por la noche, lo cual indica que Rumania ha cortado sus relaciones diplomáticas. Oficial: Bulgaria ha declarado la guerra á Rumania.

Salónica

Noticias sensacionales. De Atenas comunican que Constantino abdicó. El príncipe heredero ha sido nombrado Regente. Zaimis se queda de Presidente del Consejo de Ministros apoyado por Venizelos. M. vilización general decretada. Sin confirmación.

Rendiciones

La gendarmería cretense y los venizelistas cercaron los cuarteles griegos siendo últimamente, forzada la guarnición á rendirse, después de una lucha sangrienta y la intervención de Sarrail.

La guarnición de Voderia se unió á los revolucionarios. La guarnición del fuerte de Pequeño Karburune al sur de Salónica, fué cercada y también se rindió.

Comunicado ruso

Ayer capturamos en las regiones adonde se combatió, 289 oficiales, 15,501 hombres, de los cuales 2.400 son alemanes. También cogimos seis cañones y cuarenta y cinco ametralladoras.

Comunicado París

Nuestra artillería está activa en las regiones de Estrees y Soyecourt. Operaciones menores en los demás puntos.

Petrogrado, oficial

Tropas serbias han penetrado en Rumanía, cooperando con los rusos. Se cree que llegarán por v. Arehangel.

Comunicado de Haig

Los alemanes penetraron, después del quinto ataque, en dos puntos de un pequeño frente de las trincheras avanzadas, entre Guinchy y Higwood.

Haig, continuación

Después de un intenso bombardeo, el enemigo contraatacó cinco veces, con fuerzas considerables en un frente de tres mil yardas, entre Guinchy y Highwood. Cuatro ataques fueron rechazados con grandes pérdidas, pero en el quinto penetraron en nuestras trincheras avanzadas, en un pequeño frente y sólo en dos puntos.

Smuta, oficial

Las fuerzas enemigas se hallan en franca retirada al Este y Oeste de las montañas de Uluguru, las cuales se hallan al Sur de Maogoro. Una pequeña parte, que se cree se compone del Cuartel general alemán y del Gobierno provisional, se han retirado á las montañas. Continúa vigorosa la persecución.

Suicidio

Madrid 2.—23'30. En el hotelito de su propiedad, en la Ciudad lineal, se ha suicidado hoy el insigne novelista español Felipe Trigo.

Se disparó un tiro en la cabeza, quedando muerto en el acto. Atribúyese tan fatal resolución, á que se hallaba neurasténico.

Impresión

La noticia del suceso ha causado honda impresión, principalmente entre el elemento intelectual.

Un loco alifanfollero

En la Puerta del Sol ha ocurrido hoy un suceso que pudo haber tenido consecuencias funestas.

Trátase de un individuo que con gran acaloramiento se puso de pronto á perorar, arregando al público.

Atacó duramente al gobierno y defendió á los aliados, vitoreándoles.

Se reunió gran gentío, que terminó jaleándole, lo cual dió motivo á que el «orador» se exaltara más, en tonos descompostos.

La policía, al darse cuenta de lo que ocurría, acudió, haciendo por disolver á las gentes y detener á aquél.

Entonces se originó un tremendo escándalo, adoptando el protagonista de la escena, una actitud agresiva.

Al fin se consiguió restablecer la normalidad, y capturar al repetido individuo, que fué conducido á la Comisaría.

En ésta se comprobó luego, que se trataba de un joven de mente, apellidado Carretero.

No es oficial

El Gobierno carece, hasta la fecha, de confirmación oficial de la abdicción del rey de Grecia.

Nelo Sáez ante los periodistas

Varios periodistas estuvieron hoy en la cárcel, entrevistándose con Nelo Sáez, el asesino de Manuel Ferrero.

Le hicieron infinidad de preguntas. El criminal insistió en la incapacidad de su hijo Federico, indignándose de que se le mezcle en este asunto.

Nelo incurrió nuevamente, en frecuentes contradicciones y vacilaciones.

No explicó la desaparición del dinero. Exaspérase que se le imputen otros crímenes.

Vapor torpedeado

Dicen de Barcelona que cerca de las islas Baleares, ha sido torpedeado por un submarino, un vapor italiano.

Los naufragos han desembarcado en aquella capital.

GRECIA

Conato de revolución

Telegramas recibidos de Atenas dan cuenta de que en Salónica, los venizelistas, ayudados por la policía, organizaron una partida revolucionaria, que intentó apoderarse de los edificios militares.

Contra los cuarteles

Los revolucionarios pretendieron que las tropas griegas se sublevaran; y como éstas se negaron, atacaron á los cuarteles, en-

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid) Península

tablándose lucha entre unos y otros. De la refriega resultaron 3 muertos y 7 heridos.

Serrail interviene

El general francés, Mr. Sarrail, intervino en seguida, antes de que la cuestión alcanzara mayores proporciones, consiguiendo persuadir tanto á las tropas como á los revolucionarios.

Desarme

Por consecuencia de esta gestión y como medida de prudencia, se convino amigablemente en desarmar á las tropas, conduciéndoselas al campamento de las afueras de Salónica.

Se encargan del orden

Los franceses se comprometieron, entonces, á impedir la sublevación, restableciendo el orden.

A tal efecto les fueron entregados provisionalmente los cuarteles.

Movilización

La Junta revolucionaria ha decretado la movilización general de todos los venizelistas, quienes, por otra parte, se dice que están dispuestos á llevar hasta el final sus propósitos.

Barcos de guerra

Al Pireo han llegado treinta navíos de guerra de los países aliados.

Contra un atropello

Nuevos despachos de Atenas dicen que el Gobierno griego ha protestado ante el Ministro de de Turquía en aquella capital, contra el alistamiento forzado de que han sido objeto, por los turcos, los griegos de Aivali; pidiendo que se les licencie inmediatamente.

¿Accederán?

Créese que ante la actitud decidida del Gobierno griego, el otomano dispondrá el licenciamiento de referencia.

Francia

Comentarios de la prensa

Informan de París que el diario de aquella capital «Le Temps», comentando el nuevo giro de las operaciones en los Balkanes, encarece la importancia del avance del ejército rumano en Transilvania.

Acciones simultáneas

Añade el mismo periódico, que la ofensiva ruso-rumana en el Danubio, coincidirá con un golpe dado por el general Sarrail en Macedonia.

Londres

Exitos

Comunican de Londres, que ayer, los ingleses realizaron una serie combinada de ataques contra los alemanes, envolviéndoles en un terrible fuego de morteros y ametralladoras.

Las bajas que se les ocasionó fueron enormes.

En el aire

Efectuados numerosos combates aéreos. Los británicos destruyeron cinco aparatos enemigos.

Además, obligaron á aterrizar á siete.

Expediciones

Los ingleses emprendieron también, varias expediciones; bombardeando distintos puntos. Perdieron cinco aviones.

ITALIA

Actividad

Dicen de Roma que en Albania, los italianos despliegan una gran actividad; habiendo obtenido considerables éxitos.

Ataques

Los enemigos han realizado furiosos ataques á las posiciones del monte Civaron.

En todos, han sido rechazados.

Bombardeo

Una escuadrilla de aviones austriacos bombardeó los desfiladeros de Roche Escaro.

No causaron daños de mayor importancia.

Rumanía

Los intereses alemanes

Dicen de Bucarest que el Ministro yanqui en aquella capital, se ha encargado de la protección de los intereses alemanes en Rumanía.

Evacuación

Los búlgaros continúan evacuando todas las poblaciones fronterizas, ante el avance irresistible de los rumanos.

Alemania

Victorias rusas

Dicen de Nauen que tras un furioso ataque efectuado por los rusos cerca de Zboroso, consiguieron éstos algunas ventajas.

Combates

En todo el frente se llevan á cabo encarnizados combates. La situación es indecisa.

El mando húngaro

Añaden de Nauen que el mando de las tropas húngaras en el frente de Rumanía, lo ha asumido el general Pflanzler.

Balkanes

Nueva guerra

Comunican de Londres que Bulgaria ha declarado la guerra á Rumanía.

Cañoneo

Noticias de París dicen que en el frente balkánico ha habido cañoneo intermitente. Los aliados incendiaron la estación de Pardvica.

Combates

Entre Cerna y Vardar, han tenido lugar frecuentes y empeñados combates.

Rechazados

Los búlgaros atacaron en Velemok. Les rechazaron completamente los serbios.

Traslado de tropas

De Atenas participan que las tropas búlgaras que habían en Xanthi, se las ha enviado al Norte, con el fin de hacer frente al avance de los rumanos en Bulgaria.

CAMBIOS

Table with exchange rates: Londres 23'63, París 84'25, Interior 4% 76'10, Amortizable 4% 00'00, Amortizable 5% 99'00

Espectáculos

Plaza de toros

Conforme hemos anunciado, esta tarde, á las 4, se celebrará la becerrada que se proyectó para el domingo y que fué suspendida por orden gubernativa.

Entre el público, siempre dispuesto á pasar un buen rato, se nota bastante animación.

